



# APEC: Plataforma para Atraer Inversiones y Consolidar el Comercio

*La elección del Perú nuevamente como sede del APEC en 2016 es una distinción a un país que hace bien las cosas.*



Foto: busport.blogspot.com

El Perú será sede de la Cumbre de Líderes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) en 2016. Esta será otra oportunidad que tendremos para mostrarnos como un “paraíso de inversiones” ante los 21 países que conforman este bloque, y que juntos representan el 54% del producto bruto mundial, el 44% del comercio y el 40% de las inversiones.

Hace unos días se llevó a cabo la XX Cumbre APEC 2012 en la ciudad rusa de Vladivostok. Los temas de reflexión en esta oportunidad fueron la liberación del comercio y la inversión, así como la integración

El presidente Humala considera que el Perú está dejando de ser visto como un país pequeño.

económica regional para promover el desarrollo sostenible y balanceado, y el establecimiento de cadenas de suministros.

Al hacer un balance de su participación en la reunión de líderes de los países miembros del foro económico más importante del mundo, el presidente Ollanta Humala sostuvo que el Perú fue reconocido como un país competitivo y sólido, que puede seguir creciendo. “No podemos cantar victoria, pero generamos confianza, porque estamos haciendo bien la tarea, y el Perú es visto como uno de los más competitivos”, añadió el mandatario, y reconoció que “nos falta diversificar

nuestra economía y dar educación de calidad a nuestros hijos”.

La cumbre de APEC culminó con un mensaje positivo para el mundo de los negocios. El presidente ruso, Vladimir Putin, destacó que el principal logro de la cumbre ha sido el acuerdo para la elaboración de la primera lista de productos ecológicos que estarán sometidos a unas tarifas arancelarias por debajo del 5% a partir de 2015. La cumbre logró este hito histórico en apenas unos meses, cuando la OMC no pudo hacerlo en más de 10 años de negociaciones.

Las 21 economías que integran el foro ratificaron su compromiso con la profundización de la integración regional como receta para impulsar los intercambios comerciales y combatir la pobreza. Asimismo, los dirigentes de los países del foro, donde viven cerca de 3,000 millones de personas, se han comprometido a promover el libre comercio y combatir el proteccionismo con el fin de impulsar el crecimiento económico en toda la región.

**El APEC integra a Australia, Brunei, Canadá, Chile, China, Corea del Sur, Estados Unidos, Filipinas, Hong Kong, Indonesia, Japón, Malasia, México, Nueva Zelanda, Papúa Nueva Guinea, Perú, Rusia, Singapur, Taiwán, Tailandia y Vietnam.**

### ¿Qué Gana el Perú?

La Cumbre del APEC 2012 ha sido importante porque se ha vuelto a reconocer al Perú como una economía emergente. El presidente Humala considera que estamos dejando de ser vistos como un país pequeño, al punto que los líderes de las economías mundiales reconocen que ahora el Perú puede afrontar solo las negociaciones de acuerdos bilaterales, por ejemplo, con Rusia y Canadá.

En la reunión también se ha destacado nuestro crecimiento económico, lo que puede generar más oportunidades de inversión no solamente con los países latinoamericanos, sino también con todos los del Asia-Pacífico.

El ministro de Economía, Luis Miguel Castilla, quién integró la comitiva peruana que acompañó al presidente Humala –junto con el canciller Rafael Roncagliolo y el ministro de Comercio Exterior y Turismo, José Luis Silva– a la XX Cumbre de Líderes APEC el 8 y 9 de septiembre, destacó que estas reuniones son una plataforma para mostrar nuestro país y atraer inversión justamente en momentos en los cuales otras plazas para la inversión están sufriendo problemas en mercados maduros como Estados Unidos y Europa, entre otros.

En este contexto, una fuente importante son los fondos soberanos de riqueza que hay en el Asia, fondos de inversión que invierten en economías como el Perú, en sectores tradicionales como la minería, hidrocarburos, gas, infraestructura, entre otros.

Por su parte, el ministro de Comercio Exterior y Turismo continuó avanzando con la negociación del Tratado Transpacífico, que une a nueve economías del APEC, a las cuales se sumarán Japón y Canadá, para crear un área de libre comercio que puede convertirse en una de las más importantes del mundo. Para el ministro Castilla, las reuniones que sostuvo el presidente Ollanta Humala con otros líderes y connotados empresarios de la región han sido un “perfecto preámbulo” a la reunión del Foro Económico Mundial, a realizarse en abril próximo en Lima.

### Próximas Cumbres

En 2013, la cumbre de APEC se desarrollará en Indonesia, en 2014 en China, en 2015 en Filipinas y en 2016 en Perú. La elección de Perú nuevamente como sede de APEC es una distinción a un país que hace bien las cosas. Ahora el mundo está centrado en nosotros y las naciones quieren saber el secreto del éxito peruano, sostienen los empresarios agrupados en la Confiep.

El gremio refiere que el éxito de la cumbre del APEC celebrada en 2008 en Lima será superado porque el Perú en la actualidad cuenta con una mayor concentración de inversiones, y apuesta por una industrialización de sus recursos, lo cual es apreciado por el bloque asiático. Es evidente que Asia es el principal socio comercial del país, y estas reuniones son una oportunidad para invitar a empresarios y líderes gubernamentales a consolidar las relaciones comerciales y aumentar las fuentes de inversiones hacia el Perú. 

